

Denuncia de la OEA

UNO MAS UNO

Carvajal: el PRI no ingresará en la Internacional Socialista

► Se crea una Conferencia Antimperialista

José Ureña/enviado

OAXACA, Oax., 11 de octubre. — Los dirigentes de 22 partidos políticos latinoamericanos reunidos en esta ciudad anunciaron hoy la creación de una Conferencia de Partidos Políticos Nacionalistas, Democráticos y Antimperialistas.

En la conferencia de prensa donde se anunció lo anterior, el dirigente priista Gustavo Carvajal afirmó que la Internacional Socialista es una agrupación hegemónica de los países europeos y que el PRI jamás ingresará a ella, como tampoco se acercará a las corrientes socialcristianas "porque son de derecha y nosotros no".

Asimismo, los partidos latinoamericanos se solidarizaron con Puerto Rico para exigir su independencia económica, política y cultural de Estados Unidos y señalaron que, por otra parte, pedirán el salvoconducto para que el ex presidente Héctor J. Cámpora salga de Argentina. — 6/7

SEVERA denuncia expresa en contra de gobiernos "de facto" la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, que señala en concreto violaciones cometidas en Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay con deterioro sensible de los derechos imbricados en el rubro de la propia comisión.

Nada nuevo se descubre en la denuncia; casos de tortura, detención ilegal, desaparición de personas, coerción de libertades y muchos más que configuran la parafernalia represiva de las dictaduras, se conocen desde hace tiempo. Acompañan al advenimiento de dichos gobiernos "de facto" eufemismo que encubre superficialmente el origen espurio de dictaduras castrenses, surgidas de golpes de estado.

Lo novedoso de la denuncia estriba en que se origina en la Organización de Estados Americanos, la fementida OEA, cuya bien ganada fama como club de obsecuencia imperial haría suponer difícil la reconvencción a regímenes que gozan de plena aproba-

ción por parte del gobierno asentado en la misma ciudad donde se genera la protesta.

Mueve a meditar cuáles serían las motivaciones para que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos se hubiera decidido ahora a lanzar una crítica que desde hace muchos años debió difundir en aras del elemental significado de su denominación. El motivo no puede ser otro que responder de alguna manera a repetidas protestas externadas en todos los ámbitos de la humanidad civilizada, a sabiendas de que los gobiernos reconvenidos forman parte, quizá mayoritaria, del organismo al que pertenece la aludida comisión.

También sería cuestión de averiguar por qué se limita a un cierto número de naciones y margina otras que también se caracterizan por reiteradas violaciones a los derechos humanos. Merecería la pena recapacitar en la autoridad moral que pueda tener una comisión perteneciente al organismo que ha coonestado y apoyado tales regímenes.

UNO MAS UNO

La eventual mediación de Juan Pablo II en el caso Cámpora impactó en Argentina

BUENOS AIRES, 11 de octubre (AFP, IPS y EFE). — Gran impacto ocasionó aquí la eventual mediación del papa Juan Pablo II para resolver la situación del ex presidente Héctor J. Cámpora, asilado en la embajada de México en esta capital. El diario *La Nación* —conservador— asegura en su edición de hoy que la junta de comandantes de las fuerzas armadas consideró ayer la factibilidad de la intervención pontificia.

Al tiempo, el presidente Jorge Rafael Videla concluyó en la fecha su visita a Japón, donde aseguró que el gobierno militar derrotó a la guerrilla argentina y que las acciones insurgentes que aún perduran son sólo "residuales". En Tokio se conoció el texto de un comunicado conjunto argentino-nipón, en el cual se consigna la necesidad de incrementar los intercambios entre ambos países y las inversiones japonesas en la nación sudamericana.

En la capital japonesa, el general Videla con-

cedió una entrevista de prensa en la que aseguró que las actividades "políticas" de los sindicatos en Argentina serán estrictamente prohibidas y, al ser preguntado por los más de 15 mil desaparecidos en su país —cosa que también denunciaron volantes que circularon en las calles de Tokio— Videla dijo que su gobierno se limita a combatir los "actos terroristas".

Prosigue en tanto la actividad reivindicativa de varios sectores laborales argentinos: luego del paro de 17 días que afectó a la empresa Peugeot —y que terminó con el triunfo sindical—, las huelgas se extendieron a los sectores metalúrgicos y textil, en total unos 6 mil trabajadores que demandan incrementos salariales. A su vez, la Conducción Unica de los Trabajadores Argentinos (CUTA) condicionó toda posibilidad de diálogo con el titular de Economía, José A. Martínez de Hoz, a que se debata allí la restitución de los derechos sindicales.